

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald <b>253-5086</b></p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p><b>Location des salles du Précieux-Sang</b></p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p><b>Place Eugénie Inc.</b> 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

### 4<sup>e</sup> DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 26 mars: † Dolorès Dupas, par son époux et ses enfants

Dimanche 27 mars : Aux intentions des paroissiens

Mardi 29 mars : † Isabelle Zida, par Carmell-Rose

Mercredi 30 mars : † Olive Descelles, offrandes aux funérailles

Jeudi 31 mars : † Anne Marie Gendron, offrandes aux funérailles

Vend. 1 avril : Aux intentions d'Emma Vincent, par son époux Tony Vincent

### 5<sup>e</sup> DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 2 avril : † Joseph Dupas, par les Chevaliers de Colomb

Dimanche 3 avril: Aux intentions des paroissiens



**Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones**

« Pour les jeunes autochtones de notre pays. Puissent-ils subir de moins en moins les

effets intergénérationnels de l'expérience des pensionnats autochtones, et qu'ils puissent avancer avec confiance vers un avenir où nous travaillerons tous à établir un Canada plus juste. Prions le Seigneur Créateur. »



### **Bureau**

200, rue Kenny  
Winnipeg MB R2H 2E4  
tél. : 204-233-2874  
psang@mymts.net  
www.paroisseduprecieuxsang.ca  
 paroisseduprecieux-sang

### **Koudzovi (Francis) Adzakor**

Prêtre administrateur  
tél. : 204-333-9692  
courriel : francescoak10@gmail.com

### **Valentine Mukeshimana**

Ajointe-administrative  
**Du mardi au vendredi**  
de 8 h 30 à 16 h  
(fermé de midi à 13 h)

### **Conseil de pastorale**

Pierre Lemoine  
tél. : 431-588-5892

### **Affaires économiques**

Joël Gosselin  
tél. : 204-781-5071

### **Récitation du chapelet**

Mardi et vendredi avant la  
célébration eucharistique

### **Demi-heure d'adoration**

Mardi et vendredi après la  
célébration eucharistique

### **Lampe du Sanctuaire**

Madeleine

**Paroisse du Précieux-Sang**  
Archidiocèse de Saint-Boniface

*4<sup>e</sup> DIMANCHE DU CARÊME*

**27 mars 2022**

1<sup>re</sup> lecture: Josué 5, 9a. 10-12

Psaume : Ps 33 (34)

2<sup>e</sup> lecture: 2 Corinthiens 5, 17-21

Évangile : Luc 15, 1-3. 11-32

### **Intendance**

**4<sup>e</sup> dimanche du carême**



*“Il n'y avait plus de manne pour les fils d'Israël, qui mangèrent cette année-là ce qu'ils récoltèrent sur la terre de Canaan.” (Josué 5, 12)*

Au cours des quarante ans pendant lesquels les israélites cheminaient dans le désert, Dieu les fournissait la manne à manger. Dès qu'ils ont pu réjouir des fruits de la terre promise, la manne a disparu. De cette même façon, les bénédictions que Dieu nous accorde peuvent changer au cours des années, mais nous devons toujours faire confiance que Dieu subviendra toujours à tous nos besoins.

### **Célébrations dominicales**

Samedi 17 h

Dimanche 9 h 30

**Sur semaine** 10 h 30

Mardi dans l'église

Mercredi au Foyer Vincent

Jeudi à la Place Catherine

Vendredi dans l'église

## Lettre encyclique de pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :

La qualité de vie dans les villes est étroitement liée au transport, qui est souvent une cause de grandes souffrances

pour les habitants. Dans les villes circulent beaucoup d'automobiles utilisées seulement par une ou deux personnes, raison pour laquelle la circulation devient difficile, le niveau de pollution élevé, d'énormes quantités d'énergie non renouvelable sont consommées et la construction d'autoroutes supplémentaires se révèle nécessaire ainsi que des lieux de stationnement qui nuisent au tissu urbain. Beaucoup de spécialistes sont unanimes sur la nécessité d'accorder la priorité au transport public.

L'écologie humaine implique aussi quelque chose de très profond : la relation de la vie de l'être humain avec la loi morale inscrite dans sa propre nature, relation nécessaire pour pouvoir créer un environnement plus digne. Benoît XVI affirmait qu'il existe une *écologie de l'homme* parce que *l'homme aussi possède une nature qu'il doit respecter et qu'il ne peut manipuler à volonté*. Dans ce sens, il faut reconnaître que notre propre corps nous met en relation directe avec l'environnement et avec les autres êtres vivants. L'acceptation de son propre corps comme don de Dieu est nécessaire pour accueillir et pour accepter le monde tout entier comme don du Père et maison commune; tandis qu'une logique de domination sur son propre corps devient une logique, parfois subtile, de domination sur la création. Apprendre à recevoir son propre corps, à en prendre soin et à en respecter les significations, est essentiel pour une vraie écologie humaine.

L'écologie intégrale est inséparable de la notion de bien commun, un principe qui joue un rôle central et unificateur dans l'éthique sociale. *C'est l'ensemble des conditions sociales qui permettent, tant aux groupes qu'à chacun de leurs membres, d'atteindre leur perfection d'une façon plus totale et plus aisée.*

Le bien commun présuppose le respect de la personne humaine comme telle, avec des droits fondamentaux et inaliénables ordonnés à son développement intégral. Le bien commun exige aussi le bien-être social et le développement de divers groupes intermédiaires. Parmi ceux-ci, la famille se distingue spécialement comme cellule de base de la société. Finalement, le bien commun requiert la paix sociale, c'est-à-dire la stabilité et la sécurité d'un certain ordre, qui ne se réalise pas sans une attention particulière à la justice distributive, dont la violation génère toujours la violence. Toute la société a l'obligation de défendre et de promouvoir le bien commun.

(à suivre)



## **Annulation des ordres de santé publiques concernant la COVID-19**

Le mardi 15 mars 2022, le gouvernement manitobain a annulé les ordres de santé publique concernant la Covid-19. Néanmoins, bien que les paroisses ne soient plus légalement tenues de suivre des mesures de prévention de la Covid, une station de désinfection des mains est disponible à l'entrée de l'église. De plus, nous continuons d'encourager le port du masque et la distanciation sociale. Pourquoi? Pour protéger les personnes vulnérables sur le plan des maladies transmissibles comme la Covid.



### **Offres d'emploi - Directeur de camp et Coordonnateur de camps à l'École catholique d'évangélisation**

L'École catholique d'évangélisation cherche à recruter un directeur/une directrice et un coordinateur/une coordonnatrice de camp pour gérer le programme de camps d'été de nuit. Plus d'informations sur [www.catholicway.net/careers](http://www.catholicway.net/careers)



### **\*RAPPEL\* Messe chrismale – 12 avril 2022**

La Messe chrismale sera célébrée le mardi de la Semaine sainte, à 19 h 30 en la Cathédrale de Saint-Boniface. Veuillez inscrire cette date à vos calendriers dès maintenant.

## **La célébration de la réconciliation au temps de Carême**

La célébration communautaire pour la réconciliation de carême, à la paroisse Précieux-Sang et Saint-Kizito aura lieu le **mercredi 6 avril à 19 h**. Tous les prêtres du doyenné urbain francophone seront présents pour la confession.

### **CHEMIN DE CROIX**



Durant ce temps de carême, chaque **vendredi à 19 h (7 h du soir)** il y aura le chemin de croix à l'Église.

### **Prières pour les malades**



Madeleine Bernard,  
Guy Savoie,  
Denise Doiron.

« *Que le Seigneur*

*Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison.*  
» **Amen.**

### ***Pensée du jour***

Notre travail est fructueux dans la mesure où il traduit une prière vraiment sincère. (*Mère Teresa*)

### **Intention de prière pour le mois de mars 2022 par Pape François**

*Pour une réponse chrétienne aux défis de la bioéthique* – Prions pour que, face aux nouveaux défis de la bioéthique, les chrétiens promeuvent toujours la défense de la vie par la prière et l'engagement social.

## Pour une Église synodale : communion, participation et mission

Extrait du document préparatoire (suite)

*Le dialogue est un chemin qui demande de la persévérance, et comporte aussi des moments de silences et de souffrances, mais qui est capable de recueillir l'expérience des personnes et des peuples. Comment sont gérées les divergences de vue, les conflits et les difficultés? Comment encourageons-nous la collaboration avec les paroisses voisines, avec et entre les communautés religieuses présentes sur le territoire, avec et entre les associations et mouvements de laïcs? Quelles expériences de dialogue et d'engagement en commun mettons-nous en œuvre avec des croyants d'autres religions et avec ceux qui ne croient pas? Comment l'Église dialogue-t-elle et apprend-elle d'autres instances de la société : le monde de la politique, de l'économie, de la culture, la société civile, les pauvres?*

*Le dialogue entre chrétiens de diverses confessions, unis par un seul Baptême, occupe une place particulière sur le chemin synodal. Quelles relations entretenons-nous avec les frères et sœurs des autres Confessions chrétiennes? Quels fruits avons-nous recueillis de se marcher ensemble? Quelles difficultés aussi?*

*Une Église synodale est une Église de la participation et de la coresponsabilité. Quelles sont les pratiques de travail en équipe et de coresponsabilité? Comment sont encouragés les ministères laïcs et la prise de responsabilité de la part des fidèles?*

*Dans un style synodal, les décisions sont prises via un processus de discernement, sur la base d'un consensus qui jaillit de l'obéissance commune à l'Esprit. Comment favorisons-nous la participation de tous aux décisions au sein de communautés structurées d'une manière hiérarchique? Comment conjugons-nous la phase consultative et la phase délibérative, le processus menant à la prise de décision (decision-making) et le moment de la décision (decision-taking)?*

*La spiritualité du marcher ensemble est appelée à devenir le principe éducatif de la formation humaine et chrétienne de la personne, la formation des familles et des communautés. Comment formons-nous les personnes, spécialement celles qui occupent des rôles de responsabilité à l'intérieur de la communauté chrétienne, pour les rendre davantage capables de marcher ensemble, de s'écouter mutuellement et de dialoguer? Quelle formation au discernement et à l'exercice de l'autorité offrons-nous? Quels instruments nous aident-ils à lire les dynamiques de la culture dans laquelle nous sommes immergés et leur impact sur notre style d'Église?*

## Prière pour la délégation canadienne au Vatican



Une délégation canadienne sera au Vatican pour rencontrer le Saint-Père du 28 mars au 1<sup>er</sup> avril 2022. Les délégués des Premières Nations, des Inuits et des Métis auront la chance de partager leurs histoires personnelles sur l'héritage des pensionnats et de partager leurs espoirs quant à l'éventuel pèlerinage du Saint-Père au Canada.

Quelques-unes des communautés autochtones dans notre diocèse s'uniront à cette visite en priant et en allumant un feu sacré dans leurs communautés respectives.

Afin d'inclure tous les fidèles de notre diocèse lors de cet événement d'unité importante pour notre Église canadienne, nous encourageons chaque paroisse à intégrer un temps de prière spéciale à un rassemblement paroissial durant ces quelques jours. Nous vous suggérons de [réciter la prière à Notre-Dame-de-Guadalupe](#) lors de la messe hebdomadaire du vendredi 1<sup>er</sup> avril ou durant une autre célébration liturgique.

Pour plus de détails et de ressources quant à la visite de la délégation canadienne, visitez le [site Web de la CECC](#).

Prions le Saint-Esprit d'ouvrir les cœurs de chacun

## Croissance spirituelle



« Nourriture pour mon âme » – Atelier diocésain de ressourcement spirituel : **La Résurrection, Partage évangélique** », le mardi 5 avril 2022, à 19 h.

Cet Atelier via Zoom, inclut une prière à l'Esprit Saint, la proclamation de l'Évangile du Dimanche de Pâques, un partage de la Parole en petits groupes et un temps de prière.

Pour plus d'infos et pour t'inscrire, [clique ici](#) ou communique avec Diane à [dbelanger@archsaintboniface.ca](mailto:dbelanger@archsaintboniface.ca) ou au 204-594-0272.

## Carte de prière pour la guérison et la réconciliation

En solidarité avec la délégation autochtone qui se rendra au Saint-Siège, le Cercle Notre-Dame-de-Guadalupe a conçu deux ressources : une carte de prière et un document intitulé **Feu sacré et vague de prière pour la guérison et la réconciliation**. Les ressources se trouvent sur le site Web du Cercle à : [2022-FR-Announcement-Delegation-prayer-resources.pdf](#) ([ourladyofguadalupecircle.ca](http://ourladyofguadalupecircle.ca))

## Réflexions sur le mariage

Le "oui" de Marie lors de l'Annonciation a servi de véhicule pour l'entrée de Dieu dans l'histoire de l'humanité. Son Assomption l'a rapprochée de Dieu, et donc de nous tous. Demande-la de vous aider aujourd'hui.

## Ministère des soins



### Gala Caritas virtuel 21 avril 2022

Chaque année, la Fondation catholique du Manitoba organise le Dîner de remise des prix Caritas, qui vise à

reconnaître les personnes ou les organisations qui ont apporté une contribution exceptionnelle au bien-être des citoyens de la province du Manitoba, à la communauté catholique, ou qui ont fourni un service exceptionnel qui soutient les valeurs, les œuvres et les causes catholiques. Les personnes honorées cette année sont toutes impliquées dans la santé mentale. Cette année encore, la cérémonie sera virtuelle, et nous vous encourageons à participer à ce merveilleux événement qui aura lieu le 21 avril. Pour plus d'informations et l'affiche, [posterfrançais.jpg \(618x800\)](#) ([archsaintboniface.ca](#)). Vous pouvez acheter vos billets pour le dîner en cliquant sur ce lien : [Buy Caritas Tickets \(jotform.com\)](#). Si vous souhaitez participer au tirage 50/50, cliquez ici : [50/50 - 2022 \(jotform.com\)](#)

## Développement & Paix (D & P)

### La force de la mobilisation citoyenne



L'une des forces de Développement et Paix est sa capacité à mobiliser des milliers de personnes au Canada pour amplifier les voix marginalisées des pays du Sud. Nos partenaires ne veulent pas que les entreprises puissent perpétrer des abus dans leur pays en toute impunité.

C'est pourquoi notre campagne *Les gens et la planète avant tout* vous demande d'aider à faire en sorte que le Canada adopte des lois rigoureuses sur la diligence

raisonnable afin d'empêcher les entreprises canadiennes de violer les droits de la personne et de l'environnement dans le cadre de leurs activités mondiales.

Signez notre pétition à ce sujet à [devp.org/agir](#) et parlez-en ! **Merci d'appuyer notre campagne !**

### Ukraine a besoin de votre soutien!

Développement et Paix est en train d'accepter les dons aux réseaux Caritas en Ukraine. Pour faire un don ou d'apprendre plus au sujet de la situation courante, veuillez visitez : [Solidarité, prières et soutien pour l'Ukraine :](#)

[Développement et Paix se joint aux efforts de secours – Développement et Paix \(devp.org\)](#)

### Renseignez-vous sur la Campagne de Carême de Partage 2022!

Avez-vous manqué la session de formation? Ne vous inquiétez pas! Visionnez la vidéo sur la campagne avec Mgr LeGat ici! [SHARE LENT FRA 0 TEST - YouTube](#).

Pour plus d'informations, veuillez contacter Jason Cegayle, animateur par intérim pour Développement et Paix à : [jcegayle@devp.org](mailto:jcegayle@devp.org) ou par téléphone : (204) 231-2848

## Chapelet pour l'Ukraine

Tous les mercredis à 13h30, le sanctuaire national du martyr Bishop Velychkovsky invite tout le monde à se joindre à la prière du chapelet pour la paix et la sécurité en Ukraine. Le sanctuaire et le musée sont situés au 250, avenue Jefferson, à Winnipeg. Visitez la page Web du sanctuaire à l'adresse [www.bvmartyrshrine.com](http://www.bvmartyrshrine.com) Pour la page Facebook du sanctuaire, rendez-vous à l'adresse [www.facebook.com/Vasyl.Velychkovsky/](http://www.facebook.com/Vasyl.Velychkovsky/)

## Annonces communautaires



### Premier Festival de musique baroque de Winnipeg – débute le 8 avril 2022

C'est officiel! Canzona, Dead of Winter et Polycoro collaborent ce printemps pour présenter le premier Festival baroque de Winnipeg! Chaque chœur

donnera son propre concert au Crescent Fort Rouge United Church, 525 Wardlaw, se réunissant en finale pour une dernière représentation de J.S. La Passion selon Saint Jean de Bach.

🎻 8 avril : « Music of the Sister Queens » de Canzona nous donne le coup d'envoi avec un début torride aux côtés du WSO : musique de Purcell et Haendel et première mondiale de Dorothy Chang, nominée aux JUNO 2022.

🎻 9 avril : Polycoro entoure les auditeurs des sons de "Elevation", interprétant les premières œuvres baroques italiennes de Pitoni, Benevoli, Marenzio et Ugolini au-dessus et autour du public, avec des projections numériques de Jason Fung.

🎻 10 avril : Sous la direction de David Fallis, Dead of Winter Schütz et partitions avec un showcase de la musique profane de Heinrich Schütz.

🎻 15 avril : Les trois chœurs unissent leurs forces pour cette spectaculaire interprétation finale de la Passion selon Saint-Jean de Bach, mettant en vedette le Pacific Baroque Orchestra de Vancouver.

Remarque : la WBF continuera de fonctionner à capacité réduite et exigera que les clients portent des masques et présentent une preuve de vaccination pour tous les événements du festival. Nous continuerons d'évaluer cette politique à mesure que les circonstances évoluent.

Billets disponibles au site web <https://polycoro.ca/>